

## **Communiqué de presse de l'AVITEM.**

Marseille, le 26 septembre 2023

**L'Agence des Villes et Territoires Méditerranéens Durables (AVITEM) a l'honneur et le plaisir d'accueillir aujourd'hui, en tant que nouveau membre de l'AVITEM, la Métropole Aix-Marseille-Provence (AMP).**

L'AVITEM remercie vivement Mme Martine VASSAL, Présidente de la Métropole Aix-Marseille-Provence, de cette importante décision, qui conforte notre groupement d'intérêt public (GIP), devenu au fil des années un acteur français de référence de la coopération décentralisée en faveur du développement durable et de la lutte contre le réchauffement climatique, sur l'ensemble des rives de la Méditerranée.

Depuis le renouvellement de la convention constitutive de notre GIP en janvier 2021, le Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, la Région Sud, la Métropole Nice-Côte d'Azur et l'EPA Euroméditerranée ont été rejoints successivement par la Ville de Marseille, la Collectivité de Corse et la Région Auvergne-Rhône-Alpes.

La Métropole Aix-Marseille-Provence apporte à l'AVITEM une expertise et un soutien décisifs pour relever les immenses défis auxquels les territoires méditerranéens sont confrontés et pour bâtir ensemble « la Méditerranée du Futur » à laquelle nos populations aspirent.

La Présidente de la Métropole Aix-Marseille-Provence, Madame Martine VASSAL a fait valoir que cette adhésion s'inscrit dans le cadre de l'ambition visant à renforcer le positionnement de notre territoire métropolitain en tant que « Hub-Méditerranée-Afrique » et qu'elle confirme l'intérêt que porte la Métropole Aix-Marseille-Provence aux enjeux partagés du développement urbain en Méditerranée. C'est tout le sens de notre programme « Démonstrateur de Ville Durable en Méditerranée », labélisé France 2030, que nous portons avec l'EPA Euroméditerranée, et dont nous avons récemment porté les couleurs au Salon de l'Immobilier Bas Carbone (SIBCA) à Paris récemment. Ce démonstrateur vise à expérimenter, à Marseille, des solutions innovantes autour de l'économie circulaire, des matériaux bio et géo sourcés, de la mixité verticale entre économie et logement, des EnR et de la trame bleue et verte. Le tout, dans un contexte écologique propre à la Méditerranée, afin d'identifier des référentiels pouvant contribuer au développement des autres territoires du bassin méditerranéen.

La Présidente de l'AVITEM, Madame Agnès RAMPAL, a déclaré : "Le Conseil du groupement que j'ai présidé aujourd'hui a été ravi d'accueillir en son sein la Métropole Aix-Marseille-Provence. L'adhésion de la Métropole Aix-Marseille-Provence vient à point nommé pour bien positionner notre agence comme un acteur de la stratégie macro-régionale méditerranéenne en cours d'adoption au sein de l'Union Européenne. Il nous faut être à la hauteur du destin commun qui se joue en Méditerranée. »

Pour plus d'informations sur cette adhésion et sur les projets à venir, veuillez contacter :

Service Presse :

Coralie BIZE PALUMBO

[c.palumbo@avitem.org](mailto:c.palumbo@avitem.org)